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Prefeito pede cassação de presidente da Câmara:
vereadores rejeitam por unanimidade

Em fala polêmica, Lisandro sugere que Walkinho renuncie  ao cargo para que seu grupo possa assumir a Prefeitura

ASSCAM

Grande quantidade de drogas é
apreendida em sítio em Paraíso

Em Guardinha, reunião termina em
pancadaria e envolvidos feridos

Rally dos Sertões:
piloto paraisense supera

expectativas no maior
rally das américas

Vereadores criticam
demolições realizadas

pelo SESC na PECB

Paraisense conquista
vice-campeonato em

competição paulista de ciclismo
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SESC
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
solicitou à direção do SESC, em Belo Horizonte,
fosse informado o cronograma de obras a ser
executada na Praça de Esportes Castelo Branco.
Há 17 anos o município cedeu extensa área para
implantação do SESC, que acabou não dando
conta de construir. A área posteriormente foi
destinada ao campus da UFLA, e nos ajustes
passou-se a área da Praça de Esportes para o
SESC.

TEM BASE?
No contrato de cessão há cláusula prevendo
prazos para início e finalização das obras, sob
pena do imóvel retornar para o município. O SESC
mais uma vez não cumpriu prazo que acabou
sendo esticado. Mas ofício recebido pela Câmara
nesta semana surpreendeu negativamente aos
vereadores. O SESC informa que iniciará as
“demolições” em dezembro de 2020, e o início
das obras será em dezembro de 2021. Tem base?

“TERRENO VAZIO”
Conforme foi dito, as demolições já foram
iniciadas. O vereador José Luiz das Graças (Do
Érika), sugeriu que o Ministério Público seja
oficializado e se manifeste a respeito. Lembrou
que o município entregou a Praça de Esportes em
condições de serem aproveitadas “muitas coisas”,
e se demolirem, ficará apenas um terreno vazio.
Daí surgiu outra pergunta: como ficará, se não
derem conta de novo, e o imóvel tiver que retornar
ao município?

CARGO VAGO
Em sessão extraordinária requerida pelo prefeito
Walker Américo, segunda (9/11), a Câmara
Municipal de São Sebastião do Paraíso analisou
pedido de perda de mandato do vereador
Lisandro José Monteiro. O argumento do prefeito
é que Lisandro constitucionalmente deveria ter
assumido a Prefeitura no período de 15 a 25 de
outubro. Por decreto, Walker convocou a então
vice-prefeita Dilma Oliveira para assumir o cargo.
Candidata a vereadora ela preferiu renunciar ao
cargo de vice-prefeita. Por sua vez, Lisandro,
também postulando reeleição, também não
assumiu a Prefeitura.

REJEITARAM
Logo após abrir a sessão, Lisandro transferiu a
presidência para Vinício Scarano Pedroso. Feita
a leitura do ofício no qual Walker pediu a
cassação de Lisandro, a proposta foi apresentada
ao plenário, que por unanimidade a rejeitou. Foi
uma varada n’água.

CONCEDIDO
Assim que retornou às atividades na Prefeitura,
Walker relatou que transferências e pagamentos
deixaram de ser feitos pela Prefeitura. Em
programa na TV Sudoeste o prefeito teceu críticas
a ex vice-prefeita e ao presidente da Câmara.
Dilma afirma que ingressou com ação contra
Walkinho. Lisandro pediu através via judicial,
direito de resposta, concedido pela juíza eleitoral,
Édina Pinto.

EM RISCO
Na sentença, ao conceder o direito de resposta a
Lisandro a juíza se referindo ao prefeito Walkinho
afirma que “personagem estranho à atual corrida
eleitoral vale-se de sua posição de agente político
para, mediante entrevista televisiva, também
divulgada pela internet, fazer afirmações que,
falsas ou não, são capazes de desequilibrar o
pleito eleitoral”. Édina Pinto ressaltou que se o
presidente da Câmara assumisse o cargo de
prefeito nos seis meses anteriores à eleição, sua
candidatura à reeleição estaria em risco.

DEBATES
A TV Sudoeste promove a partir das 19 horas
desta quarta-feira (11/11) debate entre candidatos
a prefeito de São Sebastião do Paraíso. A
exemplo do anterior será transmitido do Teatro
ACISSP. Quinta-feira, também com início às 19
horas será a vez da Líder TV em parceria com a
Libertas Faculdades fazer o derradeiro debate
entre candidatos de Paraíso, neste pleito.

O QUE A VIDA QUER DA GENTE É CORAGEM
OPINIÃO

ELEIÇÃO SEM omissão
(Reprodução de artigo pu-

blicado pelo consagrado Jor-
nalista Alexandre Garcia).

Assim pensa Alexandre
Garcia: 

Não se deixe enganar nes-
ta eleição municipal tão im-
portante.

Olá,  minhas amigas,
meus amigos, semana termi-
nando e a hora de ler para
vocês o meu artigo semanal,
que sai em 38 jornais, inclu-
sive em oito capitais. “Tá”
todo mundo falando aí de elei-
ção americana, mas eu vou
falar sobre eleição brasileira,
que essa é nossa! (rsrsrs).
Assim como a Amazônia, nós
temos eleição no outro do-
mingo, dia 15. Então, o as-
sunto é a eleição brasileira. Se
você não estiver ainda inscri-
to, não esqueça de juntar-se
a nós e, de ao final, dar o seu
‘like’, ou o seu ‘deslike’.

Bom, o título é Eleição
sem omissão. Eu digo, eu di-
zia, faltam 11 dias, né, por-
que saiu lá no início da se-
mana, agora tá faltando uma
semana praticamente para as
eleições municipais. Ainda há
tempo para repensar deci-
sões! Tá pra nós, né?

Eu deixei de acreditar em
pesquisa, desde as eleições de
2018 para governadores, para
presidente, né? Imagina 

que o Bolsonaro ia perder
de todos, mas não ia conse-
guir ir para o 2º turno, a
Dilma seria eleita senadora, o
Zema, então, não “tava” nem
perto de ser governador, nem
o  Ibanês, nem o Witzel, né?
Então, eu, e depois tem essa,
sim, parece que o eleitor é um
pusilânime. É um “la donna
è mobil qual piuma al ven-
to” – é parece que “tá” uma
pena ao vento, e toda hora
está mudando sobe, desce, aí
muda, aí alguém cresce, al-
guém cai, na última hora dan-
do uma ajeitada em tudo.

Eu... eu... eu estranho

isso. Então, eu digo, ainda há
tempo de repensar decisões.
Ainda há tempo de decidir a
quem você vai dar o poder de
chefiar a prefeitura de onde
você vive, e o poder de fazer
leis municipais.

Gente que vai decidir a lim-
peza da cidade, as condições
das praças, das calçadas, das
ruas que você frequenta. Gen-
te que pode dar licença a uma
boate, a um bar na sua vizinhan-
ça, um posto de gasolina ali na
esquina. Gente que pode deci-
dir se você dorme com baru-
lho, ou com silêncio. Se have-
rá um transporte urbano con-
veniente para você ir ao traba-
lho, para seus filhos irem e vol-
tarem da escola, se o SUS vai
funcionar bem, se sua família
precisar... São decisões muni-
cipais!

Leis e aplicação da lei pelo
prefeito. O município é o mais
importante ente federativo na
vida dos brasileiros. O prefeito
é o governante mais próximo
dos contribuintes; o vereador
é o representante mais próxi-
mo dos seus representados.
Por isso, a eleição do dia 15 é a
mais significativa do nosso sis-
tema democrático.

Na maciça maioria dos mu-
nicípios brasileiros, o cidadão
pode falar com o prefeito e o
vereador na rua, na praça, no
canteiro de uma obra munici-
pal. Pode falar, cobrar, fiscali-
zar, sugerir. Isso acontece em
4.500 municípios brasileiros.
Você encontra o prefeito num
boteco da esquina, né? Na mis-
sa, na rua, ou o vereador, abor-
da, conversa, fiscaliza. Isso não
acontece em relação ao gover-
nador, ao presidente da Repú-
blica, ao ministro, aos deputa-
dos federais, estaduais, sena-
dores, mas acontece com ve-
reador e prefeito na maior par-
te dos municípios brasileiros.

Aí, eu continuo. Nas gran-
des cidades, há ouvidorias para
esse contato e há os bairros em
que o vereador está ligado e re-

Guilherme da Cunha 

Tenho em meu gabinete um quadro com a frase que dá
título à coluna, do magistral escritor mineiro Guimarães Rosa.
Ganhei de um eleitor na época da votação do reajuste salarial
dos policiais mineiros, quando, por ter sido contrário e
manifestado da tribuna minha opinião, tive que sair escoltado
do Plenário e responder processo por quebra de decoro, já
devidamente arquivado.

A coragem, dizia Churchill, é a primeira das virtudes, pois
é ela que garante todas as demais, especialmente nas horas
mais difíceis. Churchill foi um exemplo de coragem na política,
mas não precisamos ir longe para encontrar outros exemplos.

Nas últimas semanas, o deputado federal Tiago Mitraud
(Novo-MG) tem demonstrado grande coragem em defender
abertamente a reforma administrativa, o fim de privilégios,
especialmente para a elite do funcionalismo público, juízes
e políticos, e uma revisão da estabilidade do servidor para
introduzir análises efetivas de desempenho e formas
modernas de gestão que estimulem a melhoria do serviço
ao cidadão. Tiago tem se mantido firme perante intensos
ataques de servidores contrários à reforma, alguns bastante
agressivos.

Na semana passada, o deputado estadual Alexandre
Freitas (Novo-RJ) demonstrou enorme coragem ao votar a
favor do impeachment de governador Wilson Witzel, mas contra
a remoção dele do Palácio Laranjeiras. É óbvio que político

habitando palácios constitui um privilégio que a população
repudia e o próprio deputado declarou repudiar também. É
óbvio que esse repúdio aumenta com o fato do político em
questão estar sendo afastado por denúncias de corrupção. E
é igualmente óbvio que o deputado sabe dessa opinião da
população e sabe que seu posicionamento foi profundamente
impopular. Mas era o certo a ser feito, com as leis que temos.
A lei é ruim e deveria ser mudada, mas está em vigor e tem
que ser respeitada. É preciso coragem para respeitar a lei e
se expor com uma decisão tão impopular, especialmente para
quem é político e depende de votos.

E, por falar em votos, é preciso muita coragem para,
durante o período eleitoral, evitar o discurso populista e as
promessas fáceis de coisas “grátis” e ampliações de serviços
para os quais é sabido não haver dinheiro. Coragem para não
iludir a população, ainda que isso custe ao candidato a chance
de eleição. Há candidatos concorrendo com essa coragem,
demonstrando desde já a primeira das virtudes. A eles, todo
meu respeito e admiração. E apoio também. Afinal, coragem
é não só o que a vida quer da gente, mas também o que a
política no Brasil mais precisa.

(Hoje em Dia 09/11/2020).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em
Direito Tributário e deputado estadual, coordenador

da Frente Parlamentar pela Desburocratização

Há diferença entre companhia e segurança.
há diferença entre presente e promessa,
devemos aceitar as derrotas e erguer a cabeça
para construir nossa estrada, sem pressa!

Com o tempo aprendemos que uma boa conversa
alivia as dores emocionais
que muitas vezes destruímos em segundos
o que levamos anos para construir, é demais...

Não importa o que temos na vida
importa quem temos na vida.
amigo, pessoa rara, amorosa,
ser importante, belo,como uma rosa!

Sonho é reativante da memória
auxilia na beleza da nossa história
nesta vida muito podemos conquistar
só não devemos ter medo de tentar!

Bernadete Aguiar - Academia Paraisense de Cultura.

VIVENDO E APRENDO

LIONS CLUBE
CULTURAL

presenta. Hã! Em São Paulo,
por exemplo, tem lá um bairro
que elege seus vereadores. O
vereador tá lá devendo pro bair-
ro. É, na prática, um... quase
um distrito... é um distrito elei-
toral de fato. Tudo isso con-
duz à importância de você pen-
sar e repensar no seu voto nes-
ses doze próximos  dias. Hã!

Só que agora nesses oito
próximos dias, né? O TSE me
fez embaixador da Justiça Elei-
toral num movimento, é, #eu
voto sem fake. Não sou ingê-
nuo para acreditar que fake
news – notícias falsas – vie-
ram com as redes sociais. Elas
existem desde sempre. E não
são exclusividades das redes
sociais. Hã! Na verdade, hã...
a mídia tradicional quer fazer
com que todo mundo acredite
que fake news é por causa da
rede social.

A gente sabe que não é. É
de todo mundo, né? Todo
mundo.  Na condição de parti-
cipante dessa campanha, tenho
postado mensagens de alerta a
quase três milhões de seguido-
res no twiter. Tenho avisado
sobre o lobo em pele de cor-
deiro. Quem se aproveita do
tamanho, do peso, da tradição,
para induzir o eleitor. Ah, o elei-
tor está acostumado com aquela
grande empresa, que presta
serviços, de jornalismo, né?
Quem  mistura fato com opi-
nião, quem deforma o fato e
cria um factóide, não se deixa
iludir.

Vote por você! Não deixe
que pensem por você! Por isso
que eu gosto muito do livro, né?
O livro, a gente pensa junto
com, com o autor. Mas não
vem tudo já pensado, colorido,
pronto. E você só engole, sem
sequer mastigar. Na
interatividade do twiter, tenho
recebido queixas sobre a qua-
lidade dos candidatos que os
partidos oferecem. Aí, eu con-
to, o eletricista Marcelo me dis-
se que, em 43 anos de vida, só
votou para presidente em 2018

por falta de opção. Respondi
a ele que, nas outras eleições,
ele transferiu pra outros o po-
der de escolha ao se omitir.

Essa é a mensagem. Ain-
da que o partido, que os par-
tidos só ofereçam candida-
tos que você acha que não
merecem seu voto, não é
possível que não tenha um
menos ruim. Porque, se você
se omitir, você tá ajudando
os piores a se elegerem. Você
não tá tentando melhorar a
qualidade. Além de tudo, seu
voto pode ser o voto, eu te-
nho dito, o voto de desem-
pate.

Quem me disse isso foi o
ministro Golberi, porque
sempre é matemático, né?
Aritmético. Um voto é o do
desempate, depois os outros
são sobra (rsrsrs). O que deu
a vitória foi um do desempa-
te!

Muitos partidos se forma-
ram com um único princí-
pio: o de receber os fundos
partidários e eleitorais. Que
é dinheiro nosso. Escolhas de
candidatos têm como crité-
rio a popularidade, mas não
o preparo, o altruísmo, a ho-
nestidade, o histórico pela
comunidade. Ah, eu pego lá
o cantor, sujeito que é conhe-
cido, um jogador de futebol,
porque é conhecido, mas não
tem nenhum teste pra saber
se o sujeito conhece o que é
que  faz um vereador, quais
são os poderes de um verea-
dor, quais são os limites de
um vereador. Hã?

Aí,  a ultima frase diz as-
sim: Mesmo assim, a alter-
nativa não é a omissão, mas
o voto. Você tem poucos dias
para essa decisão ainda que
possa ser difícil.

De Brasília, Alexandre
Garcia. 

 
Fernando de Miranda Jorge 

Acadêmico Correspondente da APC

 Jacuí/MG

e-mail: fmjor31@gmail.com
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Por João Oliveira

Três novos projetos de au-
toria do chefe do Executivo
Municipal, Walker Américo
Oliveira, começaram a trami-
tar na sessão da Câmara Mu-
nicipal desta semana. O pri-
meiro deles altera dispositivos
constantes em lei que institui
o Plano Diretor; o segundo,
que institui o Código de Obras;
e o último, que cria o Progra-
ma Essencial de Fomento ao
Setor Cultural do Município
(Lei Aldir Blanc).

De acordo com justificati-
va ao primeiro projeto, Walker

Projetos sobre Plano Diretor, Código de Obras
e Lei Aldir Blanc dão entrada na CM

Américo destaca que a lei
possibilita a integração urba-
na entre as partes constituin-
tes da região central do muni-
cípio, de forma que as pesso-
as não precisem se locomover
demasiadamente de um pon-
to para o outro, acarretando
em menos tempo desperdiça-
do, menos gasto com locomo-
ção e uma diminuição da po-
luição do ar pela queima de
combustíveis.

Na prática, o projeto am-
plia a região de zoneamento
de comércios, possibilitando a
edificação destes em região
puramente residências, bem

como a construção de prédi-
os. “O menor tempo no trân-
sito, a melhoria na mobilidade
urbana e o acesso facilitado
pelas proximidades das ativi-
dades de comércio e presta-
ção de serviço, justificam o
acréscimo de pavimentos em
edificações prediais residen-
ciais”.

Ainda, conforme o prefei-
to, nesse sentido as cidades
modernas, integradas e dinâ-
micas possibilitam que as pes-
soas vivam em áreas consoli-
dadas, diminuindo os vazios
urbanos, aumentando a recei-
ta municipal e diminuindo os

custos de serviços públicos.
“Outros aspectos signifi-

cativos e notáveis presentes
na verticalização de imóveis,
através dos edifícios residenc-
iais, são a valorização do solo
urbano, a divisão de custos de
manutenção entre os morado-
res, a melhora da qualidade de
vida possibilitada pela utiliza-
ção dos equipamentos de es-
porte e lazer integrantes e a
segurança proporcionada pe-
los sistemas de proteção e blo-
queio das ações de crimino-
sos”, destaca.

Já o segundo projeto, con-
forme ressalta o prefeito, visa
“ampliar o rol de documentos
hábeis e ensejar o pedido ad-
ministrativo de aprovação do
projeto arquitetônico para
construção ou regularização
de obras privadas condiciona-
das à obtenção de licença ou-
torgada pelo Município. Visa
ainda resguardar o município
à garantia do cumprimento da
função social da sua proprie-
dade”.

O último projeto, e que foi
objeto de audiência pública
para tratar sobre recursos
emergenciais para o setor cul-
tural, deu entrada na casa para
criar o Programa Emergencial
de Fomento  ao setor Cultural
do município, estabelecendo
critérios e normas para fomen-
to do Setor Cultural, e se es-
tabelece normas de recebi-
mento dos recursos financei-
ros destinados para este fim,
a serem aplicados em situa-
ções emergenciais e que afe-
tem diretamente o funciona-
mento deste setor.

Vinício Scarano presiden-
te de uma das Comissões, lem-
brou que o projeto destinado
à Cultura, deve ser delibera-

do ainda na quarta e que a Lei
Aldir Blanc tem um prazo para
finalizar o repasse dos recur-

sos, pedindo apoio na agilida-
de da aprovação do projeto
aos demais vereadores.
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Luiz Carlos Pais

Natural de Pouso Alegre,
Sul de Minas, José Felipe da
Silveira nasceu a 23 de
agosto de 1884. Fez o cur-
so secundário em sua terra
natal, onde recebeu o diplo-
ma de Bacharel em Ciênci-
as e Letras. Em seguida,
realizou a formação teoló-
gica no Seminário de São
José da mesma cidade, em
uma das primeiras turmas
desse centro de formação
de sacerdotes, criado para
formar padres para as pa-
róquias do Sul de Minas.
Após ter sido ordenado a 9
de julho de 1909, foi nome-
ado cônego catedrático na
própria diocese de Pouso
Alegre, devido a sua ampla
cultura teológica e filosófica,
bem como a sua facilidade
de escrever, pois foi colabo-
rador de diversos jornais.

Por certo tempo, atuou
como auxiliar direto do bis-
po, Dom João Baptista Nery
e foi professor de matérias
teológicas no seminário em
que estudara. Foi nomeado
pároco de Guaranésia, Su-
doeste Mineiro, onde per-
maneceu por três anos.
Nessa cidade, lançou a
ideia de fundar um colégio
para meninas, cuja direção
seria confiada às Irmãs
Doroteias, que, na época,
mantinham um renomado
colégio em Pouso Alegre.
Mas, esse projeto não che-
gou a concretizar-se naque-
la cidade.

Tomou posse como pá-
roco de São Sebastião do
Paraíso, em 26 de julho de
1914 e permaneceu no car-
go até o seu falecimento
repentino, ocorrido no dia
25 de maio de 1939, vítima
de infarto cardíaco, portan-
to, antes de completar 55
anos de idade. Durante os
25 anos que exerceu o sa-
cerdócio na cidade, suas
ações destacaram-se, mui-
to além das funções eclesi-
ásticas, devido a realização
de diversas obras sociais,
entre as quais a fundação
do Orfanato Jesus Crucifi-
cado, a abertura de esco-
las paroquias para ensinar
o catecismo e as primeiras
letras, da Escola Domésti-
ca, para dar formação pro-
fissional às mulheres, parti-
cipando da criação da San-
ta Casa, da Sociedade São
Vicente de Paulo, da vila de
casas para portadores de
hanseníase, entre outras.

Logo no início de sua
atuação como pároco, em-
penhou-se na tarefa de le-
vantar fundos iniciais para
a construção da Santa
Casa de Misericórdia, com
o apoio dos fazendeiros
mais abastados e com a li-
derança do major Ângelo
Calafiori. Por seu intermé-
dio obteve das autoridades
eclesiásticas autorização
para transferir a posse do
patrimônio da cidade para

CRÔNICA HISTÓRICA

Monsenhor José Felipe da Silveira

Monsenhor José Felipe da Silveira (18884 - 1939)

a Santa Casa, permitindo
uma renda anual através do
direito de laudêmio que an-
tigamente se pagava quan-
do o imóvel era registrado
em cartório. Foi de funda-
mental importância sua atu-
ação na vinda das Irmãs
Doroteias para a cidade,
em 1925, na obtenção das
doações para a aquisição
dos direitos do Curso Nor-
mal que já funcionava no
Ginásio Paraisense, bem
como para a própria cons-
trução do prédio do Colé-
gio Paula Frassinetti. Por
sua iniciativa, iniciou amplas
reformas da Matriz, tanto na
parte interna, como no
frontispício, torre e nas la-
terais externas. Obras es-
sas que foram finalizadas
pelo Monsenhor Jerônimo
Madureira Mancini.

Foi divulgado na impren-
sa nacional, no início dos
anos 1930, que o pároco de
São Sebastião do Paraíso
tinha organizado um asilo
para abrigar famílias aco-
metidas de hanseníase,
pessoas que foram segre-
gadas pela sociedade de
modo geral e pelo poder
público, devido à ignorância
social dos meios de contá-
gio da doença. Esse asilo
era constituído por uma fi-
leira de pequenas casas,

nos fundos do terreno da
Santa Casa, aproximada-
mente, onde hoje está a
entrada principal do hospi-
tal, na rua lateral.

No início da década de
1930, Monsenhor Felipe
entendeu que era preciso
criar uma instituição para
abrigar meninas pobres,
órfãs e desemparadas.
Nasceu assim a ideia do
“Orfanato Jesus Crucifica-
do”, prevendo a construção
de um amplo prédio com
dois pavimentos para abri-
gar cerca de 100 meninas.
Inicialmente essa obra or-
çada em 200 contos de reis
deveria ser construída dis-
tante do centro da cidade,
no alto de uma colina, na
saída para Jacuí. Para isso
recorreu aos seus contatos
em Pouso Alegre, onde con-
tratou a planta do prédio
com o renomado arquiteto
e construtor alemão Otto
Piffer, autor de diversas
obras na região de Campi-
nas e no Sul de Minas, in-
cluindo igrejas, capelas e
escolas. Entretanto, anos
depois, o prédio foi constru-
ído na Avenida Ângelo
Calafiori, ao lado do Colé-
gio Paula Frassinetti.

Em edição de 10 de
maio de 1931, o Libello do
Povo, jornal dirigido por

João Borges Moura, publi-
cou reportagem sobre o lan-
çamento da pedra funda-
mental do referido orfana-
to. Foi uma cerimônia mar-
cante com a presença do
bispo de Guaxupé, Dom
Ranulfo da Silva Farias,
que veio acompanhado pelo
bispo de Pouso Alegre,
Dom Otávio Chagas de
Miranda. Os dois viajaram
pela Mogiana e foram calo-
rosamente recepcionados
na estação. Estavam acom-
panhados dos párocos de
Monte Santo, Guaxupé e
de Andradas. A presença
desses visitantes resultou
do convite feito pelo mon-
senhor Felipe, externando
sua alegria em iniciar o ne-
cessário orfanato, pois ha-
via dezenas de meninas
pobres em condições de
abandono e o rico polo ca-
feeiro tinha amplas condi-
ções de minimizar essa si-
tuação. Os visitantes foram
recepcionados pela popula-
ção, autoridades, associa-
ções religiosas, estudantes,
duas bandas de música,
uma delas formada por re-
servistas do Tiro de Guerra.

O projeto foi elaborado
em estilo colonial e previa
capacidade para abrigar
100 meninas. Nos anos se-
guintes, no início dos anos
1940, o novo pároco Man-
cini assumiu a direção da
instituição que recebeu
nova denominação de “Ins-
tituto Monsenhor Felipe”.
Como consta na memória
local, o comendador João
Alves de Figueiredo Junior
doou 50 contos de réis
para a construção do insti-
tuto e o coronel José Honó-
rio Vieira doou 20 contos de
réis. Essas doações mais
expressivas somaram-se a
outras mais modestas que
vieram da população de
modo geral. A direção do
orfanato, fechado há cerca
de 50 anos, foi entregue às
irmãs missionárias de Jesus
Crucificado, de Campinas,
SP, as quais assumiram ou-
tras obras de assistência
social na cidade.

Para finalizar, em meados
dos anos 1960, por inúme-
ras vezes fui ao antigo Orfa-
nato buscar e levar sacos de
sapatos das meninas para
consertar na sapataria do
meu pai. Costura, remendo,
troca da sola, salto, fivela,
pintura e engraxar, voltando
ao aspecto de quase novo.
Pequenas lembranças que
tenho do grande projeto ide-
alizado pelo Monsenhor
José Felipe da Silveira, cujo
carisma religioso e compro-
misso social foram reconhe-
cidos muito além da comuni-
dade católica.

Por ser uma instituição fi-
nanceira cooperativa na qual
o associado decide os rumos
do negócio, o objetivo prin-
cipal da Sicredi das Culturas
RS/MG é atender às suas ne-
cessidades financeiras, bus-
cando oferecer soluções ade-
quadas ao momento de vida
de cada um, que impactem
positivamente sua saúde fi-
nanceira e sejam capazes de
agregar renda para seus pro-
jetos pessoais. São mais de
300 produtos e serviços ofe-
recidos pela cooperativa, e
entre eles estão conta corren-
te, linhas de crédito e investi-
mentos.

Estas soluções, por exem-
plo, foram utilizadas pela as-
sociada Siderlei Aparecida
dos Santos, que buscou no
Sicredi apoio necessário para
a organização dos seus recur-
sos. “Não conhecia o Sicredi,
mas fiquei muito feliz em co-
nhecer, pois quando eu che-
guei na cooperativa para abrir
minha conta e precisando de
recursos por causa da
pandemia, fui muito bem aco-
lhida. Consegui tudo o que
precisava para ficar mais
tranquila, pagar as contas e
terminar a reforma da casa”,
relata a associada, destacan-
do ainda a atenção e a agilida-
de na liberação de recursos.
Para realizar o sonho de via-
jar, a associada também ade-
riu à Poupança do Sicredi:
“Muitas pessoas não são

acostumadas a guardar di-
nheiro, mesmo que o valor
seja pequeno, e através da
poupança vou reservar valo-
res para realizar o sonho de
fazer esta viagem. Estou mui-
to satisfeita”, reforça.

Algumas vantagens da
poupança são grandes dife-
renciais em relação a outros
tipos de investimento, como
a facilidade para fazer uma
aplicação. Os associados do
Sicredi podem realizar a pri-
meira aplicação através dos
canais, de forma rápida e a
partir de pequenos valores. O
recurso aplicado fica dispo-
nível para resgates a qualquer
momento. O Sicredi ainda
oferece a opção de programa-
ções mensais, o que ajuda a
fazer uma reserva financeira
prevenção em caso de impre-
vistos ou mesmo para reali-
zar sonhos, como é o caso
da associada Siderlei. Além
disso, como grande diferen-
cial da poupança Sicredi, so-
bre o valor aplicado, o inves-
tidor ainda poderá receber dis-
tribuição de resultados da co-
operativa.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, a agência do Sicredi
está localizada na Rua Pimen-
ta de Pádua, número 1464.
Mais informações sobre as
soluções financeiras da insti-
tuição financeira cooperativa
podem ser obtidas através do
telefone (35) 3539 7600.

(por Raíza Goi Borba)

Sicredi oferece
soluções para
organização
financeira e
realização
de sonhos

Divulgação
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Por João Oliveira

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso rejeitou
por unanimidade na noite de
segunda-feira (9/11), pedido de
perda de mandato do vereador
presidente da Câmara, Lisandro
José Monteiro feito pelo pre-
feito Walker Américo Oliveira.
Ele alega que Monteiro come-
teu crime de responsabilidade
e improbidade administrativa ao
não assumir a prefeitura de 15
a 25 de outubro, em sua au-
sência, tendo em vista a renún-
cia da então vice-prefeita Dilma
de Oliveira.

Lisandro abriu a sessão e
entregou a presidência da Casa
para o vereador vice-presiden-
te, Vinício José Scarano, que
conduziu a votação. A denún-
cia foi lida na integra pela se-
cretária da Mesa Diretora, Cidi-
nha Cerize, que na sequência
também leu decisão da juíza da
260.ª Zona Eleitora de São Se-
bastião do Paraíso, Édina Pin-
to, que concedeu a Lisandro
direito de resposta às alegações

feitas pelo prefeito Walkinho na
TV Sudoeste sobre o assunto
(matéria nesta edição).

Após as leituras, Marcelo
de Morais se manifestou pedin-
do que os vereadores votassem
pelo arquivamento da denún-
cia, considerando decisão da
juíza eleitoral, Édina Pinto.

“A juíza tem razão. No de-
creto, em que pede para a vice-
prefeita assumir a prefeitura, e
posteriormente o presidente da
Câmara, Walker diz que estava
afastado do dia 10 a 25/10.
Ocorre que no dia 15, período
em que estaria em viagem por
motivos particulares, ele este-
ve presente na vinda do gover-
nador do Estado, Romeu
Zema”, disse Marcelo.

Segundo o vereador, foi
publicado em 20 de outubro,
no Diário Oficial dos Municí-
pios Mineiros, período em que
Walkinho ainda estava afasta-
do de suas funções, termo de
prorrogação contratual assina-
do pelo prefeito. Marcelo citou
outras publicações assinadas
em período em que Walkinho

estaria afastado.
Com esse argumento Mo-

rais pediu para que fosse vota-
do por unanimidade o arquiva-
mento da denúncia. Sugeriu
ainda que Walkinho fosse de-
nunciado em nome da Casa na
Ordem dos Advogados do Bra-
sil “por ser advogado e conhe-
cedor das leis e “mentir” em
um programa da TV Sudoes-
te”, informou.

Marcelo lembrou que a TV
Sudoeste já havia dado o direi-
to de resposta a Lisandro, to-
davia, para se resguardar  o
pedido do presidente da Câmara
foi feito de forma judicial.

Morais ainda pediu que fos-
se feito denúncia contra o pre-
feito ao Ministério Público por
crime de responsabilidade “por
mentir para a população, uma
vez que tem dois documentos
publicados no site da Associa-
ção Mineira dos Municípios, e
também por ter estado presen-
te em ato do Governador do
Estado”.

Scarano lembrou que se
houve as publicações na AMM,
o prefeito não poderia ter ale-
gado na denúncia prejuízo por
falta de repasses. “Da mesma
forma que ele assinou os
aditivos ele poderia ter assina-
do as ‘impossibilidades’ de pa-
gamento como o Pis/Pasep,
duodécimo, INSS, combustí-
vel, Cemig e Copasa”, apontou.

Vinício Scarano, na se-
quência, colocou o pedido de
Walkinho para votação de for-
ma nominal, lembrando que
para ser acatado, seriam neces-
sários cinco votos, ou seja,
maioria absoluta, tendo em vis-
ta que neste caso, por ser ob-
jeto da denúncia, Lisandro não
participaria da votação.

O primeiro voto contrário
ao recebimento da denúncia foi
do vereador Valdir do Prato,
que justificou que se houve ou
não prática de crime cometido
por Lisandro, questão já esta-
va no Ministério Público. Jerô-
nimo Aparecido também foi
contrário, mas lembrou que
passou por situação parecida e
que não cabia a eles dar anda-
mento em pedido a perda de
mandado do vereador. Os ve-
reador Sérgio Aparecido Go-
mes, Paulo César de Souza,
José Luiz das Graças também
foram contrário.

Morais, que também votou
contrário ao pedido feito pelo
prefeito, destacou que, diferen-
temente do que aconteceu com
Lisandro, em que a prefeitura
não ficou sem seu chefe do
Executivo, em 2016, quando
Jerominho renunciou a presi-
dência da Câmara para não pre-
judicar sua reeleição a verea-
dor, o prefeito e vice, Reminho
e Daniel Mendonça haviam re-
nunciado. Salientou ainda, ci-
tando Lei Orgânica, que não
houve vacância do cargo de
prefeito, mas que este apenas
tirou férias.

Na sequência, os vereado-
res Luiz Benedito de Paula, Ci-
dinha Cerize e Vinício Scarano
também votaram contrários.

Após a votação, que por
unanimidade não acatou a de-
núncia de Walkinho, Vinícios
Scarano colocou em votação
os pedidos de denúncia contra
o prefeito ao MP e OAB. Ape-
nas os vereadores Jerominho
e Tatuzinho foram contrários
ao pedido do vereador Marce-
lo, que foi acatado pela maio-
ria em plenário. Por fim, Viní-
cio Scarano devolveu a presi-
dência da Casa a Lisandro, que
deu andamento a ordem dos tra-
balhos.

Lisandro agradeceu aos pa-
res. “Como presidente, neste
período todo que passou, em
nenhum momento fui chama-
do para assumir o cargo de

prefeito. Aqui, votamos por
unanimidade pedindo que o pre-
feito retornasse ao seu cargo.
Ele afastou, não renunciou.
Não há muito o que falar, a jus-
tiça foi feita”, completou.

A DENÚNCIA
De acordo com a denúncia,

lida em plenário pela vereadora
e secretária da Mesa Diretora,
Cidinha Cerize, Walker, em sín-
tese, alega que precisou, den-
tro de seu direito, ausentar-se

da prefeitura para tratar de as-
suntos pessoais. Alega que no-
tificou a vice-prefeita, Dilma de
Oliveira, para que esta pudes-
se assumir o cargo, bem como
comunicou à Câmara sobre
teor de decreto e ofício que
passava a responsabilidade à
Dilma.

Como narrado por Walki-
nho, após a formalização do ato
legal de ausência do Prefeito,
“inúmeros documentos come-

çaram a ser destinados à vice-
prefeita, Sra. Dilma de Olivei-
ra, inclusive com a provoca-
ção de funcionários diversos,
no sentido de que correspon-
desse às suas atribuições legais
de substituição do prefeito.
Quedou-se a vice-prefeita com-
pletamente inerte, de forma
negligente e imprudente, por
longos quatro dias”, afirma.

Conforme Walkinho, duran-
te esse período a administra-
ção pública municipal suportou
prejuízos de grande monta,
entre eles impossibilidade do
repasse do pagamento do
duodécimo ao Legislativo, re-
passe de pagamento do aporte
financeiro ao IMPAR, paga-
mentos de contas como Cemig,
Copasa entre outras, pagamen-
to de combustível da frota
municipal, pagamento de
PASEP e INSS, pagamento de
diversos fornecedores, inclusi-
ve medicamentos de urgência
e impossibilidade do repasse
dos valores consignados.

O prefeito alega ainda que,
posterior a este período, e com
a renúncia da vice-prefeita em
19 de outubro, Lisandro José
Monteiro também se manteve
inerte, agravando ainda mais a
situação do município. Alegou
que, diante disto, Monteiro co-
meteu evidente prática de cri-
me de responsabilidade e
improbidade administrativa.

Prefeito pede cassação de presidente da Câmara:
vereadores rejeitam por unanimidade

Em fala polêmica, Lisandro sugere que Walkinho renuncie
ao cargo para que seu grupo possa assumir a Prefeitura

ASSCAM
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FOTOS: Reprodução
Por João Oliveira

O piloto Francine Rossi su-
perou as expectativas no 38ª
Edição do Rally dos Sertões.
Francine conseguiu o vice-
campeonato na categoria moto
3 e figura na 9ª posição no
ranking geral da competição.
Foram quase cinco mil quilô-
metros rodados e muitos de-
safios superados ao longo dos
sete dias de competição.

O ponto de partida da edi-
ção deste ano foi Mogi Guaçu,
estado de São Paulo, e teve
como destino final Barreirinha,
no Maranhão. Para atingir seu
objetivo, o piloto precisou cru-
zar os estados de Minas Ge-
rais, Goiás e Tocantins, além
do Distrito Federal, em um tra-
jeto de quase cinco mil quilô-
metros.

Diante da pandemia, a com-
petição neste ano precisou ser
adaptada às medidas de segu-
rança para não propagar a
Covid-19. Para tanto, adotou-
se o sistema “de bolha em bo-
lha”, em vez do modelo tradi-
cional de cidade em cidade. As
“Vilas Sertões” foram monta-
das em locais isolados, com
acesso restrito apenas aos
credenciados, testados com
exame PCR. Equipes, compe-
tidores, staff, equipe médica,
imprensa ficaram concentra-
dos dentro da bolha, em acam-
pamentos e motorhomes.

O piloto lembra que passou
por alguns percalços durante a
corrida, enfrentando problema
mecânicos com a motocicleta,
entre elas, no primeiro dia, com
a conexão do bico injetor da
moto. “Isto atrapalhou um pou-
co, mas nada que fosse ex-
pressivo”, destaca Rossi.

Para Francine o resultado
foi surpreendente. “Conseguir
ficar em segundo lugar, e ob-
tive o vice-campeonato na ca-
tegoria, e 9º no geral, compe-
tido ao lado de pilotos renoma-
dos da Honda, Yamaha, entre
outros, foi muito bom”, com-
pletou.

Rally dos Sertões: piloto
paraisense supera expectativas

no maior rally das américas
Por João Oliveira

O atleta paraisense, fotó-
grafo Marco Aurélio Pessone,
consegui superar seus limites
e conquistar o vice-campeo-
nato em competição cronome-
trada pela CronoACTIVE e
organizada pelo Mutuca
Sertãozinho e Manuel Silveira
Filho em três etapas que fo-
ram realizadas em São Joa-
quim da Barra, Jaborandi e
Dumont, interior de São Pau-
lo.

Marco Aurélio, que com-
petiu pela equipe 2p Transpor-
tes, e treinado por Welington
Gonçalves, o Índio MTB, cor-
reu ao lado de diversos com-
petidores experientes, e con-
seguiu um bom tempo con-
quistando o vice-campeonato
em sua categoria. Segundo
estimativa da CronoACTIVE,
foram pelo menos 420 atletas
nas três etapas da competição.

A primeira, que aconteceu
em São Joaquim da Barra, foi
realizada em fevereiro; a se-
gunda, em Jaborandi, em pri-
meiro de março, finalizando a
competição em Dumont, no
último domingo, em 8 de no-
vembro. "Essa etapa veio para
aumentar o nível técnico, pois

Paraisense conquista
vice-campeonato em

competição paulista de ciclismo

foi uma prova dura, técnica e
de grande superação para to-
dos os atletas", ressalta Mar-
co Aurélio.

De acordo com o atleta,
não foi fácil aguentar as al-
tas temperaturas, que chega-
ram a bater 40 graus. "Foi a
prova mais dura que partici-

pei, percurso com muita su-
bida, trecho técnico e sol
muito quente, fora do co-
mum", destaca o competidor.
Segundo ele, as disputas ofi-
ciais para este ano acabaram,
agora é treinar para a bateria
de competições que devem
se iniciar em 2021.

Reprodução
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 319/2020, Pregão Pres. nº 34/2020, RP nº 12/2020, cujo
objeto é “Registro de preços para eventual aquisição de material hidráulico,
elétrico, de construção e correlatos, para atender a demanda dos diversos
departamentos desta Prefeitura Municipal”, com as empresas: MARTINS
CASA E CONSTRUCAO LTDA, CNPJ 15.546.918/0001-08, pelo valor
global de R$ 365.321,50; ELISEU RODRIGUES CPF 48649252672 ME;
CNPJ 65.374.779/0001-50, pelo valor global de R$ 212.739,00;
VIDRACARIA ITAMBOX LTDA – ME, CNPJ 05.129.852/0001-05, pelo
valor global de R$ 78.596,00; JOSE CARLOS SOARES ME, CNPJ
07.639.408/0001-57, pelo valor global de R$ 467.670,550; FLEX
COMERCIO E REPRESENTAÇAO LTDA, CNPJ 10.350.473/0001-72,
pelo valor global de R$ 28.162,50; PRISCILA CRABI MATERIAIS DE
CONSTRUCAO LTDA-EPP, CNPJ 13.312.892/0001-08, pelo valor global
de R$ 65.880,00; GOIAS LED MATERIAIS ELETRICOS E
CONSTRUCAO EIRELI, CNPJ 27.927.653/0001-77, pelo valor global
de R$ 196.267,59. Proc. nº 334/2020, Pregão Pres. nº 37/2020, RP nº
15/2020, cujo objeto é “Registro de Preços para eventuais aquisições de
suplementos nutricionais”, com as empresas RICARDO RUBIO EPP, CNPJ
00.826.788/0001-90 pelo valor global de R$ 55.500,00; EV COMERCIO
DE PRODUTOS ALIMENTICIOS LTDA, CNPJ 11.851.214/0001-98 pelo
valor global de R$ 53.532,50; SEBASTIAO MARQUES - CPF
00770256600 – EPP, CNPJ 26.313.494/0001-58 pelo valor global de R$
15.936,50; MINAS SUL PRODUTOS DE DIETA LTDA – ME, CNPJ
28.997.561/0001-26 pelo valor global de R$ 46.521,00; LEONE E
SALLES COMERCIO E DISTRIBUICAO DE PRODUTOS
NUTRICIONAIS LTDA, CNPJ 28.738.688/0001-20 pelo valor global de
R$ 117.760,00. Itamogi – Mg, 05/11/2020 – Ronaldo Pereira Dias –
Prefeito Municipal

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE

Remexendo meus guarda-
dos, dia destes, deparei-me
com uma prestação de con-
tas do senhor Salim Abrão,
enquanto Prefeito de São To-
más de Aquino nos idos de
1963 a 1967. Senti que deve-
ria transportar para a época
atual esta memória política
administrativa de nossa cida-
de. Infelizmente, e não sei
porquê, não temos um museu
público que conserve através
das gerações a nossa cultura,
a nossa história, e aqueles que
a escreveram com retidão,
exemplos, transparência.

Tempos difíceis aqueles
onde Governos Federal e Es-
tadual não esbanjavam verbas
como nos dias de hoje e que,
na verdade, muitas vezes não
chegam ao seu destino final,
na interrupção dos corruptos
que não são descobertos.

Naquele tempo a palavra
era o primeiro documento,
depois a assinatura firmando
contratos, plantando sonhos
para o futuro.

No aniversário de São To-
más, por oportuno tomemos
como exemplo a figura do
aquinense Salim Abrão, que
como outros prefeitos de sua
geração, fizeram muito, den-
tro de pouco que recebiam,
mas fizeram com dignidade,
prioridades corretas, transpa-
rência de seus atos.

Em seguida fazemos a
transposição resumida de seu
depoimento escrito, ao povo

O dinâmico prefeito Salim Abrão
de São Tomás de Aquino
quando entregou a Prefeitura.

“Cabe-nos o dever de
prestar contas, de participar
ao nobre povo aquinense, o
acontecido e de dizer a todos
o que foi feito. Logo que as-
sumimos o cargo, procuramos
nos cercar de bons funcioná-
rios, pessoal técnico respon-
sável e competente a fim de
conseguir sucesso administra-
tivo com economia e honesti-
dade.

As escolas rurais recebe-
ram maior e melhor material
didático. Procuramos melho-
rar os vencimentos das pro-
fessoras. Durante dois anos,
com a colaboração do Giná-
sio São Tomás realizamos cur-
sos de aperfeiçoamento, visan-
do o progresso do ensino nas
escolas rurais. Adquirimos
carteiras novas e material
abundante.

Com a ajuda do Governo
Federal e trabalho do Depu-
tado Último de Carvalho cons-
truímos dois grupos escolares
rurais em tempo recorde.
Realizamos a construção do
novo prédio para o ginásio,
também com recursos do go-
verno”.

“Somente com a renda
municipal foi-nos possível
construir o seguinte: Um mo-
derno prédio para a Prefeitu-
ra e Câmara e garagem para
quatro veículos.

Construímos o Hotel Mu-
nicipal montado em perfeitas

condições de higiene e aco-
modações, preenchendo uma
necessidade por todos senti-
da. Reformamos o cemitério,
guiando a avenida interna, fa-
zendo o devido zoneamento
para as sepulturas.  Canaliza-
mos á água e também foi fei-
ta arborização. O jardim da
Praça Cônego Tomás foi bem
cuidado, com o plantio de no-
vas flores e árvores ornamen-
tais. Colocamos também qua-
renta e três bancos e monta-

mos um abrigo para o ponto
de ônibus, na praça.

Foi feita a reforma do Ma-
tadouro proporcionando me-
lhores condições de higiene e
trabalho, adquirindo moderno
carroção para transporte de
carne. Colaborando com o Es-
tado, a prefeitura reformou o
prédio onde está a Coletoria
Estadual.

Reformamos a antiga Pre-
feitura para abrigar Escritório
da ACAR. Através do Depu-

tado Joaquim de Melo Freire
foi possível a instalação do
Posto de Saúde, Unidade Sa-
nitária. Instalamos quinze lu-
minárias de mercúrio a vapor
na praça principal e grande
parte da Rua Alves de
Figueiredo, melhorando a ilu-
minação. Várias ruas e ave-
nida foram calçadas, 6.000
metros quadrados de calça-
mento 962 metros de guias de
cimento, somados ao já exis-
tentes 8.000 metros. Constru-
ímos caixa de água com ca-
pacidade de cem mil litros e
rede 470 metros de canos,
uma bomba foi instalada de
25 HP.

As estradas foram muito
bem cuidadas a ponto do mu-
nicípio ser apontado na região,
como o que melhor cuidou do
problema. Trabalhamos com
afinco para a instalação da
Caixa Econômica Estadual
com esforços dos deputados
amigos. Da mesma maneira
para estadualizar nosso giná-
sio. Providenciamos a nume-
ração de todas  as casas e
prédios de nossa cidade.

Demos inteira assistência
ao Hospital Nossa Senhora do
Sagrado Coração, ao Asilo e
contribuímos para a Caixa
Escolar do Grupo Olegário
Maciel. Conseguimos a vinda
do escritório da ACAR para
São Tomás.

Procuramos realizar uma
administração sem políticas e
sem mesquinharias.

Queremos agradecer espe-
cialmente aos chefes políticos
Aquino Antonio de Carvalho
e Jairo de Lima, que apesar
de militantes em campos con-
trários, souberam unir seus
esforços, emprestando o va-
loroso apoio e prestigio em
favor do progresso de nossa
querida cidade.

Entregamos a Prefeitura,
sem qualquer dívida. Tudo foi
pago pontualmente. Ninguém
é credor dos cofres públicos
municipais. Recebemos a Pre-
feitura com orçamento de Cr$
6.875.000 (Seis milhões oito-
centos e setenta e cinco cru-
zeiros). Deixamos um orça-
mento de Cr$ 75.000.000 (Se-
tenta e cinco milhões de cru-
zeiros) o patrimônio municipal
recebido foi de 5.153.320
(Cinco milhões, cento e cin-
qüenta e três mil trezentos e
vinte cruzeiros) deixamos o
patrimônio de Cr$ 53.7818.611
(cinqüenta e três milhões oi-
tocentos e dezoito mil seiscen-
tos e onze cruzeiros).

Temos a certeza que o pró-
ximo Prefeito Sr. Geraldo Al-
ves Rodrigues, continuará tra-
balhar por esta abençoada ci-
dade em benefício deste povo
bom e obreiro.

A missão está cumprida,
graças a Deus.”

São Tomás de Aquino, 31
de janeiro de 1967. Ass. Salim
Abrão.

JORNAL DE ANIVERSÁRIO

- JULHO DE 2001

Ex-prefeito Salim Abrão e esposa Olga Abrão

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos
fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Por João Oliveira

A juíza da 260.ª Zona Eleito-
ral em São Sebastião do Paraíso,
Édina Pinto, concedeu ao verea-
dor presidente da Câmara Muni-
cipal, Lisandro José Monteiro, o
direito de resposta às declara-
ções feitas pelo prefeito Walker
Américo Oliveira em um progra-
ma na TV Sudoeste. Lisandro,
que é candidato à reeleição para
o cargo de vereador, pelo parti-
do Solidariedade, alega que tais
declarações poderiam afeta-lo na
disputa eleitoral.

Conforme a juíza em sua de-
cisão, Walkinho teria afirmado na
entrevista que, diante do seu
afastamento temporário da cadei-
ra de chefe do Executivo munici-
pal por alguns dez dias no mês
de outubro, poderia sim a vice-
prefeita ou o presidente da Câ-
mara de Vereadores ter assumi-
do o cargo de prefeito até o seu
retorno, sem que isso afetasse a
candidatura deles às eleições do
dia 15 deste mês..

Juíza Eleitoral concede direito de resposta
a presidente da Câmara Municipal de Paraíso

Ainda, conforme aponta a
juíza nos autos, “na entrevista,
Walker teria concluído falsamen-
te que Lisandro, atual presiden-
te da Câmara Municipal, diante
da renúncia da vice-prefeita, não
assumiu a responsabilidade que
deveria (assumir a chefia do Exe-
cutivo municipal), tendo fugido
de seu dever, imputações estas
que estariam prejudicando a ima-
gem do candidato”.

Lisandro requereu liminar-
mente a suspensão do vídeo
disponibilizado pela TV Sudo-
este em sua rede social”, pedi-
do este indeferido inicialmente.
Entretanto, a juíza aponta que,
diferente do que foi dito pelo
prefeito em transmissão realiza-
da pela TV Sudoeste, a reelei-
ção de Lisandro ao cargo de ve-
reador estaria em risco casos
ele assumisse a prefeitura du-
rante a ausência do chefe do
Executivo.

“É bem verdade que caso o
presidente da Câmara Municipal
assumisse o posto de prefeito

nos seis meses anteriores à elei-
ção, sua candidatura para reelei-
ção ao cargo de vereador estaria
em risco, justamente por conta
do disposto no §6º do art. 14 da
CF88. Por esta razão, tem-se que
o representado, atual prefeito
municipal, advogado conforme
dito na própria entrevista, fez afir-
mação sabidamente inverídica,
principalmente no meio político-
eleitoral e jurídico, que o levou a
fazer ilações geradoras de des-
crédito ao representante e a ou-
tros candidatos concorrentes
nestas eleições municipais”.

A juíza diz ainda que “os
agentes públicos, e principalmen-
te os agentes políticos, que ocu-
pam cargos de cúpula, não po-
dem se valer da posição que ocu-
pam para desbalancear a corrida
eleitoral, sob pena de se enqua-
drarem em alguma das tantas
condutas vedadas previstas na
legislação eleitoral”.

A juíza cita a lei 9.504/97, que
é proibido a agentes públicos
“fazer pronunciamento em cadeia

de rádio e televisão, fora do ho-
rário eleitoral gratuito, salvo
quando, a critério da Justiça Elei-
toral, tratar-se de matéria urgen-
te, relevante e característica das
funções de governo”.

Édina Pinto pondera ainda
que “diante das afirmações ex-
postas pelo representado, a prin-
cípio em programação normal de
emissora de TV, e após no ambi-
ente da internet, o direito de res-
posta deve ser dado em tempo
igual ao da ofensa, considerada
sua gravidade, o alcance da pu-
blicação e demais circunstânci-
as que se mostrem relevantes.
Todavia, em que pese a entrevis-
ta aqui combatida ter duração de
aproximadamente 27 minutos,
durante os quais o atual prefeito
tratou basicamente da mesma
questão, o candidato represen-
tante requereu que seu direito de
resposta seja exercido mediante
exibição, no mesmo programa de
TV da emissora representada, de
vídeo narrado com duração de
apenas um minuto, o que deve

ser acatado diante da revelia dos
representados”.

Por fim, Édina Pinto determi-
na que “com base no poder geral
de cautela deste juízo, seja noti-
ficado o responsável pela emis-
sora de TV representada para que
suspenda, imediatamente, até o
dia 16/11/2020, a divulgação na
sua página do Facebook ou em
qualquer site ou rede social no
ambiente da internet, da entrevis-
ta concedida pelo atual prefeito
municipal, Walker Américo de Oli-
veira, no programa ‘Grande Hora’
do dia 29/10/2020, especificamen-
te do minuto 14 até o minuto 41
do aludido programa”.

Também determina que “seja
o direito de resposta exercido
mediante exibição, no próximo
programa ao vivo ‘Grande Hora’
da TV Sudoeste, de vídeo narra-
do com duração de um minuto,
atendo-se este a tão somente
responder as afirmações feitas na
questionada entrevista, devendo
a emissora, em seguida, também
publicar o citado programa, que
conterá a resposta, na sua pági-
na do Facebook, devendo per-
manecer até o dia 16/11/2020, em-

pregando nessa divulgação o
mesmo impulsionamento de con-
teúdo eventualmente contratado
para a postagem do Programa
‘Grande Hora’ de 29/10/2020".

Além disso, a juíza terminou
que “até a realização do progra-
ma de TV ao vivo, o responsável
pela emissora providencie no
mínimo três chamadas diárias,
distribuídas igualmente das 8 às
21 horas, anunciando que o di-
reito de resposta do candidato
Lisandro José Monteiro será
apresentado no próximo progra-
ma ao vivo ‘Grande Hora’. Caso
o programa ‘Grande Hora’ não
seja veiculado na semana do dia
09/11/2020 até o dia 14/11/2020,
deverá a emissora publicar a res-
posta em outro programa à esco-
lha do candidato ofendido”,
completou.

TRASMISSÃO
Conforme anunciado pela TV

Sudoeste, em cumprimento a de-
terminação da juíza eleitoral, o
direito de resposta a Lisandro
José Monteiro será concedido ao
vivo no programa “Grande Hora”,
às 19h.

Por João Oliveira

Uma correspondência envia-
da pelo Serviço Social de Comér-
cio (Sesc) à Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, em res-
posta a pedido realizado pela Casa
em que solicita o cronograma de
obras do Sesc na Praça de Espor-
tes Castelo Branco (PECB), gerou
amplo debate e críticas pelos ve-
readores às ações promovidas
pelo entidade no local. Na corres-
pondência, conforme destacou
veador Vinício Scarano, a respos-
ta foi “inócua e não atendeu ao
pedido feito pela Casa”.

Conforme Scarano, segundo
documentação enviada a Casa,
apresentou-se cronograma de
demolição, que deve ser realiza-
da até dezembro de 2020, com iní-
cio das obras em dezembro de
2021. “O que será feito lá neste
um ano de vacância”, questio-
nou o vereador. Marcelo de Mo-
rais lembrou que a demolição já
está acontecendo, e que, confor-
me ressaltou, área ficará abando-
nada até dezembro de 2021.

O vereador José Luiz das Gra-
ças pediu que fosse encaminha-
do ofício ao Ministério Público,
para que fique ciente do que está

acontecendo. “Existe a respon-
sabilidade de que se obra não for
executada, a área voltar para o
município. O município entregou
aquela obra ao Sesc com condi-
ções de muitas coisas serem apro-
veitadas, se tudo for quebrado,
depois vai ficar apenas um terre-
no vazio para o município”.

José Luiz ressaltou que gos-
taria que o Ministério Público se
manifestasse sobre as demoli-
ções que estão sendo realizadas
na área. “Eles (Sesc) não entre-
garam nenhum documento que
foi solicitado quando estivemos
no local: cronograma de obras, o
que será feito, nada disso foi en-
tregue.

Que encaminhe situação ao
MP”, ressaltou. Morais destacou

que possível resposta do MP
será que o município deu condi-
ções para que o Sesc tivesse mais
prazo para realizar as obras no
PECB.

Por fim, Morais disse que
cabe aos vereadores acompanhar
o que está sendo realizado na-
quele local. “O que eles estão
fazendo, vai deixar um espaço
completamente abandonado a
partir de janeiro de 2021 se não
for feito nada. Até dezembro des-
te ano, o cronograma é de des-
truir, e até dezembro de 2021 é
para começar”, enfatizou. Mais
uma vez, das Graças insistiu em
oficializar a situação junto ao MP.
Pedido do vereador foi aprecia-
do em plenário e aprovado por
unanimidade.

Vereadores criticam demolições
realizadas pelo SESC na PECB
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Uma denúncia anônima re-
cebida pela Sala de Operações
da Polícia Militar em São Se-
bastião do Paraíso na noite de
ontem (8/11) levou a apreen-
são de grande quantidade de
drogas em um sítio da região.
Os suspeitos não chegaram a
ser localizados, todavia vêm
sendo alvo de diversas denún-
cias de tráfico.

De acordo com informa-
ções da PM, após denúncia,

Grande quantidade de drogas é
apreendida em sítio em Paraíso

FOTOS: Reprodução

policias militares se deslocaram
até o local onde visualizaram
um veículo Fiat Pálio estacio-
nado próximo a entrada do sí-
tio, e que tinha em seu interior
um tablete de maconha. Duran-
te averiguação, a PM se deslo-
cou à casa da propriedade, que
aparentava estar abandonada.

No recinto, militares locali-
zaram em um dos cômodos
mais oito tabletes de maconha.
Juntas a drogas pesaram apro-

ximadamente 7,3 kg. Também
foram apreendidos vários
microtubos e vasto material
para “dolagem” (processo de
embalagem para venda da dro-
ga); apreendeu-se também
duas balanças semianalíticas.
Ao abrir o veículo, além do
tablete de maconha, foram en-
contrados a quantia de R$
674,10, em moedas e cédulas
diversas, e uma CNH.

Segundo a polícia, ao con-

sultar ao sistema informatizado
foi constatado que o veículo
pertencia ao irmão do dono da
CNH e que ambos são alvos de
denúncias anteriores de envol-
vimento com o tráfico de dro-
gas.

A polícia realizou rastrea-
mento no local e no endereço
dos suspeitos, porém não fo-
ram localizados. O material
apreendido foi entregue à De-
legacia de Polícia Civil.

Dois irmãos, e a compa-
nheira de um deles, todos sus-
peitos de envolvimento com o
comércio ilícito de entorpe-
centes em São Sebastião do
Paraíso, foram presos sábado
(7/11) em operação desencade-
ada pela Polícia Civil em par-
ceria com o canil da Guarda
Municipal e a Polícia Civil do
Estado de São Paulo. Foram
cumpridos cinco mandados de
busca e apreensão, sendo dois
em Paraíso e três em Ribeirão
Preto (SP).

Conforme informações da
PC, a ação ocorreu no curso
de investigação para a apuração
da prática do crime de tráfico
de drogas por parte de dois ir-
mãos. Eles residem em Ribei-
rão Preto, mas, todo final de
semana, se deslocavam até São
Sebastião do Paraíso, onde
comercializavam cocaína na
casa em que mora a mãe deles.

Em Paraíso, foram apreen-
didas porções de cocaína em-

TRÁFICO
Irmãos são presos pela Polícia Civil após

investigações em Paraíso e Ribeirão
Dupla residia em Ribeirão Preto, mas trazia drogas a Paraíso para ser comercializada

baladas em sacos plásticos e em
balão de festa, além de dois
veículos de alto padrão, apare-
lhos celulares, cadernos de ano-
tações, um binóculo, entre ou-
tros objetos que destoavam do
padrão financeiro dos envolvi-
dos.

Durante o cumprimento dos
mandados nas residências em
Ribeirão Preto, foram localiza-
dos vidros grandes contendo
éter e acetona, diversos saqui-

nhos plásticos, balões da mes-
ma cor dos que envolviam as
drogas localizadas em São Se-
bastião do Paraíso, balança de
precisão e três liquidificadores
grandes. Também foi encontra-
da vasta documentação refe-
rente a imóveis e móveis, su-
postamente de propriedade dos
investigados, que, de acordo
com os levantamentos da equi-
pe, não exercem atividade re-
munerada declarada.

Segundo o delegado Tiago
Bordini, responsável pela ope-
ração policial, “foi mais um duro
golpe contra o tráfico de dro-
gas em São Sebastião do Para-
íso”. O delegado regional Fer-
nando Bettio, que coordenou as
diligências em Ribeirão Preto,
acrescentou que “as investiga-
ções continuam no intuito de
descapitalizar os autores, que
ganhavam muito dinheiro com
o tráfico de drogas”.

Reprodução

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Tomada de Preço nº 005/2020, Processo nº 1857/2020,
tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica destinada a prestação de serviços de reforma
predial da Escola Municipal Roque Scarano, situada na Fazenda Marques,
neste município, pelo período de 03 (três) meses, de acordo com memorial
descritivo, planilha orçamentária, cronograma físico financeiro, projetos
e art anexo ao processo. A abertura será dia 27 de novembro de 2020 às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a pre-
sente licitação encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
10 de novembro de 2020. Marcoantonio Mosquetti da Silva – Presidente
da Comissão Permanente de Licitação.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO CONSORCIO INTERMUNICIPAL
PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA REGIÃO

DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região de São
Sebastião do Paraíso – MG – CIDASSP, representado pelo Presidente Sr. Walker
Américo de Oliveira, CONVOCA através do presente edital, todos os consorciados a
participarem da Assembleia que acontecerá no Teatro Municipal, localizado à Praça dos
Imigrantes, nº 100, bairro Lagoinha, São Sebastião do Paraíso – MG, às 09 horas, do
dia 18 de Novembro de 2020, com a ordem do dia:

• Contrato de Rateio nº 01/2020;
• Plano Intermunicipal de Gerenciamento de Resíduos Sólidos;
• Andamento do estudo junto ao Instituto de Planejamento e Gestão de Cidades;
• 1º Fórum Regional de Resíduos Sólidos;
• Discussão de pontos acerca do Convênio do Óleo;
• Prestação de contas da coleta de pneus;
• Apresentação de proposta para destinação de Resíduos Sólidos Urbanos;
• Apresentação de proposta para destinação de lâmpadas e lixo eletrônico;
• Apreciação de eventuais moções de censura;
• Demais assuntos pertinentes.

São Sebastião do Paraíso, 10 de novembro de 2020.

Uma reunião entre três ho-
mens no distrito de Guardinha,
sábado (7/11), terminou com
depredação de um imóvel e
envolvidos feridos, tendo um
deles sofrido ferimentos gra-
ves pela face. Segundo infor-
mações, os suspeitos estariam
festejando quando por moti-
vos desconhecidos entraram
em luta corporal.

À PM, a vítima que reside
no imóvel e que foi socorrida
à UPA em São Sebastião do
Paraíso, alegou que teve que
entrar em luta corporal com
os outros suspeitos para não
ser mais agredido, e que des-
conhecia o motivo das agres-
sões. Os suspeitos, segundo
informações, são deficientes
auditivos.

Os pais de uma das víti-
mas, bem como uma irmã, que
residem no imóvel onde o
caso foi registrado, se tranca-
ram em um quarto para tam-
bém não serem agredidos. A
irmã da vítima alegou que os
rapazes começar a quebrar a
casa, chegando a arrombar a
porta do quarto para continu-
ar batendo em seu irmão.

Ao se deslocar ao local, a
Polícia Militar se deparou
com um veículo Ford F250,
onde se encontravam dois
dos envolvidos, além do con-
dutor, que alegou não ter se
envolvido na briga e que ten-
tou separar os indivíduos.
Segundo a PM, os suspeitos
estavam muito alterados e
com sangue por todo o cor-
po, sendo que um deles ainda
sofria sangramento em uma
das mãos. Os suspeitos são
deficientes auditivos, e poli-
ciais não conseguiram se co-
municar com eles.

Após ter deslocado todos
os envolvidos ao pronto aten-
dimento, a PM relatou que o
condutor do Ford que afirmou
não ter participado do quebra-
quebra,  fugiu do local, mas
que seus dados já haviam sido
coletados para consulta pos-
terior.

Os envolvidos assinaram
um termo circunstancial de
ocorrência, se comprometen-
do a comparecerem em juízo,
onde devem prestar esclare-
cimentos à justiça sobre o
ocorrido.

Em Guardinha,
reunião termina
em pancadaria e

envolvidos feridos
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1649

• LAZER E SEGURANÇA PARA
SUA FAMÍLIA A 5 KM DO CEN-
TRO DE PARAÍSO: Lotes de
2.050 m² em condomínio fecha-
do, todo murado, portão eletrô-
nico, casa de caseiro, Área de
Lazer comum com salão de fes-
tas para 120 pessoas, Piscina
de 75.000 litros, churrasqueira,
fogão a lenha, poço artesiano.
Whatsapp: (35) 99970-3311

• TERRENO 180m² NO BAIRRO
VILA SÃO SEBASTIÃO COM
UMA CONSTRUÇÃO de 42m²
ÓTIMO PARA COMÉRCIO: Loca-
lizado na Rua Sebastião José
Chaves.  Proposta somente in-
teressados, ctto (16)9.9123-
1251/(16)9.8825-4373

• VENDE-SE CASA PRINCIPAL:
com 2 dormitórios, sala, cozi-
nha com dispensa, banheiro
social, área de serviço coberta,
garagem coberta, CASA DE
FUNDOS: com 1 dormitório
grande, cozinha, banheiro, área
de serviço coberta, na rua Ca-
pitão José Aureliano, 1.028 –
Centro. Tratar com o proprietá-
rio (19) 98823-4492

• TERRENO: vende-se, terreno
com salão comercial 397m²,
plano na av. Alemanha, em fren-
te ao Supermercado São Mar-
cos, R$ 180 mil, aceito 1 carro.
Tratar com o proprietário pelo
fone (16) 99761-3972 (zap)

• VENDO CASA RESIDENCIAL À
AVENIDA JOSÉ EDUARDO DE
SOUZA, 359 BAIRRO SANTA
CRUZ EM JACUÍ: Local aprazível
da cidade. Cinco quartos com
três suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m² em
dois terrenos unificados e cons-
trução de 319,26 m². Recuada
com jardins; escritório com la-
reira; três salas sendo ligadas
à duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascente
do sol e da lua. Garagem co-
berta para quatro veículos, la-
vanderia. Tratar (35) 9.9971-
1833.

• ALUGO EXCELENTE PONTO
COMERCIAL: Av. Oliveira Re-
sende, nº 834 – Brás. S. S. Pa-
raíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO:
Vende-se apartamento refor-
mado e mobiliado em Ribeirão
Preto, na rua Bernardino de
Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• VENDE-SE TÚMULO DE GRA-
NITO COM DUAS CARNEIRAS:
Fone: (19) 98153-0069 Ana.

• VENDO ACORDEON SEMI-
NOVO MARCA BAILE, 80 BAI-
XOS, COM 5 REGISTROS (COM
NOTA FISCAL): TRATAR COM
AILTON – WHATSAPP (11)
99979-1891.

• ÁRVORES RARAS: Jequiti-bá
Rosa (100 mudas), Sama-úma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo 99211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra

nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar 9 9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-
se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único
dono, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.

• KOMBI 1.4 FURGAO 2012:
BRANCA, UNICO DONO, SU-
PERCONSERVADA, R$ 28.500,00,
TEL (16) 98158-1373, (16)3721-
0140, TRATAR COM JHONA-
TAN  

• ASTRA ADVANTAGE 2007:
PRATA COMPLETO, RODAS
ARO 17, BANCOS DE COURO,
R$ 19.500,00, TEL (16) 98158-
1373, (16)3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• CLASSIC 2012/2013: R$
20.500,00 COR PRETO, DIRE-
ÇÃO, VIDRO, TRAVA, SOM USB,
BAIXA QUILOMETRAGEM,
STEP SEM USO, TEL (16) 98158-
1373, (16)3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• DUSTER DYNAMIC 14/15: R$
42.500,00, PRATA, COMPLETA,
MULTIMIDEA, PNEUS NOVOS,
TEL (16) 98158-1373, (16)3721-
0140, TRATAR COM JHONA-
TAN  

• FIESTA 1.6 SEDAN 2012: R$
24.500,00 COR PRATA, COM-
PLETO, BAIXA QUILOMETRA-
GEM, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• PALIO ADVENTURE 2012/2013:
R$ 29.500,00, CINZA META-
LICO, COMPLETA, TEL (16)
98158-1373, (16)3721-0140, TRA-
TAR COM JHONATAN  

• ESCORT 1.8 L 1993: R$ 5.000,00,
AZUL METALICO, PNEUS NO-
VOS, GASOLINA, PARCELO NO
CARTAO, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM

• PROCURO EMPREGO: sou for-
mando em BIOLOGIA e INFOR-
MÁTICA (Análise de Desenvol-
vimento de Sistema). Falar com
Hichard pelo fone 41 98792-
4171

• TÉCNICO EM ENFERMÁGEM –
CUIDADOR DE IDOSOS: enfer-
magem domiciliar com exce-
lência – Henrique Plat. Tratar
(35) 99262-4401 - whatsapp

• DONA CIDA CUIDADORA DE
IDOSOS: Tenho experiência e
ótimas referências. Cuido com
muito amor. Preciso trabalhar!
Whatsapp (35) 99811-6866.

• PRESTO SERVICOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: sou
técnica de enfermagem e pres-
to todo tipo de sérvico relacio-
nados a área, banhos, curati-
vos, disponibilidade de horário,
acompanhamento domiciliar e
hospitalar. Tel: 98855-1702 fa-
lar com Grasiele

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -

OPORTUNIDADES

VENDO ACORDEON SEMINOVO MARCA BAILE, 80
BAIXOS, COM 5 REGISTROS (COM NOTA FISCAL).
TRATAR COM AILTON - WHATSAPP (11) 99979-1891.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 290.000,00 - Cód.:3411
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 111,04m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS (não tem
banheiro da suíte, porém o encanamento está preparado para a constru-
ção do mesmo), SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS E MESA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCE-
LANATO, JANELAS COM TELAS DE PROTEÇÃO COBTRA INSETOS.

ALTO PARAÍSO R$ 260.000,00 - Cód.: 3182
Área do terreno: 265m² - Área Construída: 180m²
IMÓVEL INACABADO, PRECISA FAZER TODA PARTE DE ACABAMEN-
TO.
3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 350.000,00 - Cód.:3188
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 130m²
3 DORMITORIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, ROUPEIRO, COZINHA AME-
RICANA COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 2 CARROS, ÁREA DE SER-
VIÇO AMPLA, LAJE E PORCELANATO AQUECIMENTO SOLAR.

CENTRO R$ 700.000,00 - Cód.: 2773
Área do terreno: 414m² - Área Construída: 321,60m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO,
ROUPEIRO E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2
AMBIENTES, ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA COM AR-
MÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02
CARROS, ÁREA GOURMET COM SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO
FRIO E TACO. AQUECEDOR SOLAR.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 2605
Área do terreno: 210m² - Área Construída: 200m²
IMÓVEL ATENDE TANTO COMERCIAL COMO RESIDENCIAL. 3 DORMI-
TÓRIOS, 2 SALAS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DES-
PENSA, JARDIM DE INVERNO, RECEPÇÃO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

CENTRO R$ 750.000,00 - Cód.: 3243
Área do terreno: 400m² - Área Construída: 250m²
4 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA, COPA COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, EDÍCULA, BANHEIRO, LAJE,
PISO FRIO E TACO. GARAGEM PARA 2 CARROS COBERTOS E VÁRI-
OS DESCOBERTOS.

CENTRO R$ 160.000,00 - Cód.: 3383
Área do terreno: 120m² - Área Construída: 110m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

CIDADE NOVA R$ 480.000,00 - Cód.: 2451
Área do terreno: 296m² - Área Construída: 216,47m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBI-
ENTES, ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZINHA COM ARMÁRIOS,
ÁREA DE LAZER COM COZINHA, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVAN-
DERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE TACÃO E PISO FRIO.

JARDIM AMÉRICA R$ 500.000,00 - Cód.: 2656
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 257m²
3 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SUITE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 ANBIENTES, BANHEIRO SOCIAL, ESCRI-
TÓRIO COM PRATILEIRAS E BANCADA, AREA EM L TODO COBERTA,
COM TELHA SANDUICHE, LAVANDEIRIA, EDÍCULA COM DISPENSA
COM ARAMARIOS, AREA PARA CHURRASCO COM BANHEIRO. LAJE,
PISO FRIO.

JARDIM AMERICA R$ 250.000,00 - Cód.: 3337
Área do terreno: 258,50m² - Área Construída: 154m²
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, COZINHA COM GA-
BINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM COBER-
TA P/ 01 CARRO E DESCOBERTA PARA VÁRIOS. LAJE E PISO FRIO.
AMPLO QUINTAL.

JARDIM CANADÁ R$ 260.000,00 - Cód.: 2715
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 94m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEI-
RO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, ENTRADA DE
GARAGEM. LAJE E PORCELANATO.

JARDIM COOLAPA R$ 500.000,00 - Cód.: 112
Área do terreno: 330m² - Área Construída: 230m²
4 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 3 SALAS, COPA, COZINHA, BA-
NHEIRO, ÁREA DE LAZER COM PISCINA PEQUENA, GARAGEM PARA
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO

JARDIM DANIELA R$ 250.000,00 - Cód.: 3414
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 104,03m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COPA-CO-
ZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO. RE-
CÉM CONSTRUÍDA.

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 360.000,00 - Cód.: 2009
Área do terreno: 390m² - Área Construída: 160m²
CASA PARA SER FINALIZADA COM:  3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E
COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET COM
ESPAÇO PARA PISCINA, ESPAÇO PARA 05 CARROS.

JARDIM DIAMANTINA R$140.000,00 - Cód.: 3312
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE
E PISO FRIO. EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO.

JARDIM EUROPA R$195.000,00 - Cód.: 2447
Área do terreno: 180m² - Área Construída: 120m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA. BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO LAMINA-
DO, AQUECIMENTO SOLAR, MOTOR NO PORTÃO, CERCA ELÉTRICA.

JARDIM EUROPA R$280.000,00 - Cód.: 236
Área do terreno: 355m² - Área Construída: 117m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO, LAJE
E PISO FRIO., ÁREA DE SERVIÇO, BARRACÃO EM ANEXO COM 80M,
GARAGEM PARA 04 CARROS.

JARDIM MEDITERRANEE R$450.000,00 - Cód.: 3433
Área do terreno: 280m² - Área Construída: 157m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ESPAÇO PARA
CLOSET, AMPLA SALA CONJUGADA COM A COZINHA EM CONCEITO
ABERTO, LAVABO, BANHEIRO SOCIAL, ESPAÇO PARA ÁREA
GOURMET, JARDIM, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO,
PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. ESPAÇOS AREJA-
DOS, ÓTIMA ILUMINAÇÃO.

JARDIM OURO VERDE R$210.000,00 - Cód.: 2679
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 77,42m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

JARDIM PLANALTO R$145.000,00 - Cód.: 3174
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 90m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

LAGOINHA R$450.000,00 - Cód.: 2962
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 168m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SUÍTE COM ARMÁRIOS E HIDRO, SALA, COPA-COZINHA COM ARMÁ-
RIOS, 02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, GARAGEM.
AQUECIMENTO SOLAR, ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELE-
TRÔNICO, ÁREA DE CHURRASCO, CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS.

LAGOINHA R$350.000,00 - Cód.: 3308
Área do terreno: 260m² - Área Construída: 169m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, TACO, PISO FRIO E LAJE. GARAGEM P/ 02 CARROS.

VILA FORMOSA R$200.000,00 - Cód.: 2953
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 92,69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

PORTAL DOS IPÊS R$450.000,00 - Cód.: 2425
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 170m²
3 SUÍTES, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO. RE-
CÉM CONSTRUÍDA. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGA-
MENTO NA COMPRA DE UM SÍTIO.

SÍTIO VENDE-SE
No município de São Sebastião do Paraíso.

Área de 6,8 ha, a 17 quilômetros  de Paraíso,
sendo 14 quilômetros asfalto e 3 de terra.

Terra nua com reserva ambiental.
Tratar pelo tel 9.8862-1444 com Caetano.

TERRENO
Aqui, bem localizado
Nesse plano material
Esquina entre a vida e a sorte
Por pouco não fui sereno
Trouxe o peito murado
Uma defesa animal
Na sina busquei suporte
Em cada canto terreno
O preço, não combinado
Caminho entre o bem e o mal
É pago em parcelas de morte
(A erosão faz aceno)
Então firmei maravilhado
Um contrato celestial
Perene, justo e forte
No cartório do Nazareno

“Poemas Classificados”
- Bruno Félix

durante a noite ou dia.

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  séries, Ensino Médio, Ves-
tibular e Concurso Publico.
Fale Priscila. (35) 9177-1308.

JHONATAN  

• PALIO ATRACTIVE 12/13: R$
25.900,00, VERMELHO, COM-
PLETO, MANUAL E CHAVE RE-
SERVA, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• UNO VIVACE 2014: R$
25.500,00, QUATRO PORTAS,
DIREÇÃO, VIDRO, TRAVA, APE-
NAS 30 MIL KMS, TEL (16)
98158-1373, (16)3721-0140, TRA-
TAR COM JHONATAN  

• SPACEFOX 2012/2013: R$
31.500,00, CINZA METALICO,
COMPLETO, ESTUDO TRO-
CAS, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• VARIANT 1972 RELIQUIA: R$
18MIL, COR BEGE, INTERIOR
ORIGINAL, VIDRO LATERAL
COM JANELA, TEL (16) 98158-
1373, (16)3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• GOL CITY FLEX 2005: R$
12MIL, PRATA, QUATRO POR-
TAS, MANUAL DO PROPRIE-
TARIO, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• COROLLA FILDER 2005: R$
22.500,00, PRATA AUTOMATI-
CA, OTIMO ESTADO, CHAVE
RESERVA, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• FIORINO PICK UP LX 1995: R$
12MIL, GASOLINA, CINZA
METALICA, DIREÇÃO HIDRA-
ULICA, VIDRO, TRAVA, TEL (16)
98158-1373, (16)3721-0140, TRA-
TAR COM JHONATAN

• SIENA EL 13/13: R$ 23.500,00
VERMELHO, BASICO, OTIMO
ESTADO, TEL (16) 98158-1373,
(16)3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN 
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

A troca energética
dos relacionamentos

amorosos e de amizade

É um fato que a lei universal que rege os relacionamen-
tos amorosos e entre amigos; é a LEI DA ATRAÇÃO,
ou seja, você atrai para si aquela pessoa que vibra de for-
ma semelhante a você. Tudo o que podemos ver – e até
aquilo que não conseguimos – é formado por energia.

Partindo do princípio que cada ser humano é um univer-
so particular de energia e que de acordo com sua evolução
ele se encontra em determinada faixa vibratória energética;
quando nos relacionamos com diferentes pessoas, seja na
amizade como nos relacionamentos amorosos ou no traba-
lho; estamos realizando trocas energéticas. Todo o investi-
mento de amor e amizade requer energia, infelizmente, pode
ser uma via de mão única, sem retorno, um sentimento que
não existe, e se existe é apenas de um lado, é uma troca
injusta.

Relações positivas refletem a intimidade espiritual, men-
tal, física e emocional de duas pessoas. As energias de
quem se gosta misturam-se de forma harmoniosa, permi-
tindo que o amor e as boas vibrações fluam livremente.
Em contrapartida, quando duas pessoas, sejam elas amigas
ou um casal; tem muitas brigas, os campos de energia não
se misturam facilmente e deixam de fluir. O resultado na-
tural disso são choques, que levam ambos a se repelirem.
Pois o vai e vem de emoções e decepções, podem gerar
desesperanças e frustações, desencadeia um processo de
“roubo” de energias.

Uma técnica fácil para estimular o fluxo energético har-
monioso é mentalizar as qualidades boas da pessoa que te
cercam; não importa quão pequenas forem. Silenciosamen-
te, faça um inventário destas qualidades. Então, lembre
mentalmente das coisas boas que você vê nesta amizade
ou neste relacionamento amoroso; e, finalmente, diga à
pessoa a quão maravilhosa e especial ela é. Faça isso de
forma regular, especialmente quando as coisas estiverem
difíceis. Invada a outra pessoa de boa energia e perceba
que o amor estará em contínua evolução.

Entretanto
Renato Zupo *

TRUMP X BIDEN
Ainda complicado o resultado das eleições para a presi-

dência dos EUA. Disse várias vezes que Biden não consegui-
ria impedir a reeleição de Donald Trump – e de muitas formas
penso que será o pior resultado para os americanos (e para o
mundo) se isso acontecer. No entanto, o apoio midiático que o
adversário republicano do presidente obteve nas últimas se-
manas pode virar a tendência que todo mandatário eleito pos-
sui de se reeleger, principalmente quando mantém as coisas
da economia em relativa prosperidade.  Biden é o queridinho,
não da esquerda, que nos Estados Unidos de fato não existe,
mas de parte da população que detesta Trump.  Foi escolhido
para que o partido Democrata possa usá-lo como marionete
por quatro anos e depois substituí-lo. Sempre foi político
inexpressivo e não vai mudar logo agora – conseguirá, quando
muito, uma aposentadoria gloriosa e lembra, já, aquela histó-
ria do ex-jogador de futebol em atividade recebendo salário.
Trump não é o estadista ideal, mas presidentes republicanos
fortes como ele são necessários em tempos de guerra, como
aquelas não declaradas que os Estados Unidos vivem há
muitos anos com o terror de extremistas islâmicos e, mais
recentemente, com a China. O apoio maciço que órgãos de
imprensa que deveriam ser imparciais dedicam a Biden é ver-
gonhoso e prejudica o resultado democrático da vontade livre
do cidadão eleitor. Tudo bem que, pela lei americana, estas
entidades, e outras, possam apoiar escancaradamente o can-
didato que melhor lhes aprouver, mas então deveriam se abs-
ter de cobrir jornalisticamente as eleições presidenciais. Per-
de o povo americano. Perde o mundo.

USURPAÇÃO DE PODERES
Vou dar uma ideia básica aqui, um exemplo daquilo que

acontece na estrutura governamental dos poderes da Repúbli-
ca, e que a adoece. Vamos partir de uma bandeira simpática,
que todos, ou quase todos, admiram (hoje) e defendem. Va-
mos falar do casamento homoafetivo. Sabe o Congresso Naci-
onal? Pois é, legisla em matéria federal e tem essa prerroga-
tiva em diversas competências constitucionais e, o mais im-
portante: é composto de políticos de todo tipo, representantes
da imensa maioria dos extratos sociais existentes. Pelo con-
gresso, aí inseridas Câmara dos Deputados e Senado, há re-
presentantes de ruralistas, GLBT, evangélicos, militares, en-
fim, você entendeu. Todos os representantes dos mais diver-
sos setores brasileiros estão lá – e essa gente, na Constitui-
ção de 88, optou por não autorizar o casamento homoafetivo. E
eram à época legisladores constituintes, hein? Pois bem, pou-
co depois, se reformulou o Direito Civil Brasileiro e se criou um
novo Código Civil, em vigor desde 2003 e novamente através
do Poder Legislativo, do Congresso Nacional, aqueles mes-
mos políticos que simbolizam nossa nação em seus mais
diversos nichos e etc... E adivinhem? De novo, o Poder
Legislativo optou por NÃO autorizar no Código Civil o casa-
mento homoafetivo.  Ou seja, os brasileiros representados por
seus deputados e senadores não quiseram, nas duas oportu-
nidades em que convocados a criarem nossas leis, regulari-
zar a união civil entre pessoas do mesmo sexo – porque o
casamento era, então, conceituado como  a união entre pes-
soas de gêneros distintos. Atrasados eles, né? Mas nem isso
justifica o que veio em seguida: os tribunais superiores, STF à
frente, mandaram às favas a vontade dos legítimos represen-
tantes do povo e “autorizaram” através de decisões judiciais o
casamento homoafetivo – isso desde pouco tempo depois do
Código Civil novo, e vale até hoje. Nada contra, repito, gays.
Tenho amigos assim, gente que muito admiro e que tem o
óbvio direito ao casamento. Mas não foi óbvio para o Poder
Legislativo, e aí chegou o Poder Judiciário e... fez leis. E gos-
tou. E está assim até hoje.

VONTADE DO LEGISLADOR?
A vontade política dos nossos deputados e senadores tam-

bém foi suficiente para criar em 1990 a Lei de Crimes Hedion-
dos e nela declarar um elenco de crimes graves insusceptíveis
de progressão de regime, concessão de liberdade provisória
ou fiança, dentre eles o tráfico. Atendia-se, assim, o que pare-
cia ser um reclamo da sociedade já então apavorada com a
violência que dominava e domina as ruas das grandes cida-
des brasileiras. Bandido perigoso, a partir de então, iria pra
cadeia por bastante tempo! Essa, a vontade do povo, espelhada
politicamente na criação da Lei de Crimes Hediondos pelo
nosso Congresso Nacional. E bastou entrar em vigor para co-
meçarem as interpretações judiciais cortando-a em pedaços,
novamente com o STF à frente, para dizer que a privação da
liberdade era inconstitucional, e para na prática “revogar” a
hediondez de crimes como o perigosíssimo tráfico de drogas,
que até hoje arrebenta nossa juventude por conta, novamente,
do entendimento dos tribunais e dos juízes, novamente legis-
lando, novamente ignorando a vontade do povo brasileiro ex-
pressa no voto e exercida através de seus representantes elei-
tos como legisladores de fato e de direito – ignorados pelos
homens da toga, que acharam à revelia da vontade da socie-
dade que a lei não era correta, e então criaram enxertos, corta-
ram onde não gostaram, deixaram de observar na aplicação
da lei aquilo que não lhes convinha. Fazendo assim, para quê
Poder Legislativo, meu Deus?

O DITO PELO NÃO DITO
“O juiz não é nomeado para fazer favores com a justiça,

mas para julgar segundo as leis.” (Platão, filósofo grego).

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000144/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000144/
2020, , para   “ AQUISIÇÃO DE BATERIAS  PARA MANUTENÇÃO DE
VEÍCULO :  MICRO ONIBUS  APACHE PLACA HMG-6863 A SERIÇO
DO SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO -INC VII DO ART 24
LF 8.666/93”. junto à empresa COM. DE PECAS PARA TRATORES COSTA
& SILVA LTDA –ME , CNPJ N°   07.231.710/0001-71 NO VALOR TOTAL
DE R$1300,00 ( um mil e trezentos reais ). Itamogi,  03  de  Novembro de
2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000143/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000143/
2020, , para   “ AQUISIÇÃO DE BATERIAS  PARA MANUTENÇÃO DE
VEÍCULO :  MICRO ONIBUS IVECO PLACA PZM-4582 A SERVIÇO
DO SETOR DE EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO -INC VII DO ART 24
LF 8.666/93”. junto à empresa COM. DE PECAS PARA TRATORES COSTA
& SILVA LTDA –ME , CNPJ N°   07.231.710/0001-71 NO VALOR TOTAL
DE R$1300,00 ( um mil e trezentos reais ). Itamogi,  03  de  Novembro de
2020.  Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000142/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000142/
2020, , para   AQUISIÇÃO DE BATERIA PARA MANUTENÇÃO DE
VEÍCULO :  CAMINHÃO TRUCK 1620 PLACA   HMM-1193 A
SERVIÇO DO SETOR  DE ESTRADAS DO MUNICIPIO -INC VII DO
ART 24 LF 8.666/93". junto à empresa COM. DE PECAS PARA
TRATORES COSTA & SILVA LTDA –ME , CNPJ N°   07.231.710/0001-71
NO VALOR TOTAL DE R$650,00 (seiscentos e cinquenta reais ). Itamogi,
03  de  Novembro de 2020.  Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000141/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000141/
2020, , para   AQUISIÇÃO DE BATERIAS PARA MANUTENÇÃO DE
VEÍCULO : MICRO ONIBUS MIDIBUS PLACA OQP-6759 A
SERVIÇO DO SETOR  DE EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO INC VII
DO ART 24 LF 8.666/93". junto à empresa COM. DE PECAS PARA
TRATORES COSTA & SILVA LTDA –ME , CNPJ N°   07.231.710/0001-71
NO VALOR TOTAL DE R$ 1300,00 (um mil e trezentos reais ). Itamogi,
03  de  Novembro de 2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Já não existe mais dúvidas de que toda empresa precisa
de um Planejamento Estratégico. Didaticamente, planejar é
a arte de construir um futuro melhor, vislumbrando o melhor
cenário a ser alcançado e o caminho certo a ser seguido.
Afinal, qual empresário não está em busca de uma situação
melhor? Mais lucro, clientes satisfeitos, processos alinha-
dos, equipe motivada e capacitada... Todos almejam isso.

É através do planejamento que conseguimos identificar
as dificuldades de cada negócio, os motivos que as estão
ocasionando, avaliar suas implicações e construir as solu-
ções para transformação geral dos resultados.

Durante a elaboração do Planejamento Estratégico, utili-
zamos inúmeras ferramentas, das mais clássicas às mais
modernas, que contribuem para a assertividade de todas as
etapas do plano. Hoje, eu trouxe as 12 principais:

1ª Canvas Modelo de Negócio
Contribui para uma visão clara por toda equipe a respeito

do modelo de negócio, com a sua proposta de valor, públi-
co-alvo, canais de venda, relacionamento com o cliente, ati-
vidades principais, recursos estratégicos, parcerias, estru-
tura de custos e de receitas.

2ª Mapa da Empatia
Facilita a identificação do perfil do cliente ideal através

dos seus sentimentos como dores, comportamento, dese-
jos, o que pensa, sente, escuta, fala, faz, vê etc. Compreen-
dendo o público, colocando-se em seu lugar, entendendo as
razões de seu comportamento, fica mais fácil oferecer, ven-
der e entregar o que ele deseja.

3ª Análise SWOT
A sigla consiste num conjunto de quatro palavras descri-

tas em inglês: Strengths (Forças), Weaknesses (Fraque-
zas), Opportunities (Oportunidades) e Threats (Ameaças).
A ferramenta contribui para identificação dos fatores inter-
nos e externos, positivos e negativos, a serem cultivados,
superados, explorados e monitorados, gerando vários insights
e ações de melhoria do negócio.

4. Análise Pestal
Tem como finalidade promover a análise de eventuais

mudanças políticas, econômicas, sociológicas, tecnológicas,
ambientais e legais, que podem impactar o negócio negati-
va ou positivamente, facilitando a identificação das oportuni-
dades e ameaças e a conse-quente avaliação de riscos.

5. Filosofia Organizacional
Não é exatamente uma ferramenta, mas uma matriz de

grande valor para os negócios, pois consiste na definição da
Missão, Visão e Valores, fatores que formam a base que
direciona a cultura da empresa, a estratégia de atuação dos
gestores e da equipe, convergindo seus interesses.

6. BSC
Sua sigla representa a expressão Balanced Score-card,

que livremente traduzida significa “Indicadores Equilibrados
de Desempenho”. Essa ferramenta tem a finalidade de con-
tribuir para a elaboração de uma estratégia que observa a
performance das várias perspectivas da empresa, não ape-
nas financeira, e de maneira integrada.

Vamos juntos elaborar o planejamento da sua empresa.
Fale conosco! Acesse idecorp.com.br.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

As 6 melhores ferramentas
para planejar seu negócio

O uso de ferramentas de natureza
estratégica contribui para a construção

mais bem estruturada de um plano.

Em julho do ano passado o
Dr. Promotor de Justiça Antô-
nio José de Oliveira deu entra-
da no fórum da comarca de
Itamogi  com uma ação pedin-
do o bloqueio de bens dos ex-
prefeitos Janoário Arantes e
Osmair Martins. O Ministério
Público recebeu denúncia de
irregularidades em licitações na
compra de combustíveis por
parte da Prefeitura.

O Dr. Promotor explica que
investigou ouvindo pessoas e
requisitou documentos e apu-
rou que teve direcionamento
nas licitações que favoreceram
o Auto Posto Itamogi, e preço
superfaturado. A cotação de
preço pela Prefeitura foi so-
mente no Auto Posto Itamogi,
e um dos sócios do posto na

época era o presidente do Par-
tido Democratas, que o prefei-
to era filiado.

A ligação entre eles era for-
te, tanto é que Janoário Arantes
nomeou Valdir como Secretá-
rio Municipal de Viação, Obras
e Serviços Urbanos.

Na ação o Promotor de Jus-
tiça cita outra irregularidade,
no cargo de Secretário Muni-
cipal e membro da comissão de
licitação ele não poderia con-
tratar com a municipalidade.

Conforme o que foi apurado
Janoário Arantes deverá devol-
ver R$ 2.837,203,63 e Osmair e
Janoário R$ 1.059. 985,13.

O processo é público.

Fábio Donizete Fernandes Marques

- ITAMOGI -

• Dos Leitores •
Ministério Público pede
bloqueio de bens e que
ex-prefeitos de Itamogi

devolvam mais de R$ 3 milhõesA Vigilância em Saúde regis-
trou na tarde desta terça-feira (10/
11), apenas três novos casos da
Covid-19, chegando a 1017 con-
firmações no município. O núme-
ro representa uma redução sig-
nificativa em relação às semanas
anteriores. Deste número, 970
são pacientes que já se recupe-
ram, 32 são óbitos ocasionados
por complicações da doença,
cinco pacientes estão em isola-
mento domiciliar e 10 internados.

No município já foram
registradas 4116 notificações de
casos suspeitos da doença, entre
confirmados, descartados (486),
além daqueles que passaram pelo
período de isolamento por apre-
sentar sintomas suspeitos da do-
ença. A enfermaria Covid da San-
ta Casa está com 17 pacientes o
que representa uma ocupação
dos leitos de 36,17%, sendo 12 pa-
cientes de Paraíso e cinco da
microrregião; já na UTI, a ocupa-
ção dos leitos está em 30%. Do
total de leitos destinados a essas
internações, quatro são de Paraí-
so e dois da microrregião.

REGIÃO
Em Monte Santo de Minas,

de acordo com últimos números
publicados pelo município, foram
registrados 164 casos confirma-
dos da doença e sete óbitos oca-
sionados por complicações da
doença. Há ainda 146 pacientes
recuperados e oito estão em iso-
lamento domiciliar. No total, o
município já notificou 616 casos
suspeitos da doença.

Itamogi está há 13 dias sem
confirmar novos casos da doen-
ça. O município continua com 83
casos confirmados da Covid-19,
dos quais 79 pacientes já se re-
cuperaram, quatro são relativos
a óbitos ocasionados por com-
plicações da doença e os demais
estão em isolamento. No total,
323 casos foram notificados na-
quele município.

Em São Tomás de Aquino foi
registrado aumento da doença no
município, que já soma 68 confir-
mações, dos quais 59 pacientes
se recuperam e três óbitos ocasi-
onados por complicações da do-
ença e um paciente está interna-
do. Havia ainda 28 pacientes em
isolamento. Foram notificados
370 casos suspeitos.

Em Jacuí havia 192 casos po-
sitivos da doença, entre os quais
180 pacientes já se recuperaram
e 12 estão isolados, além de sete
óbitos ocasionados por compli-
cações da Covid-19. No municí-
pio foram notificados 410 casos
suspeitos da doença.

MINAS GERAIS
Conforme números divulga-

dos pela Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES-
MG), nesta sexta-feira (6/11), já
são 372.482 casos da doença
confirmado em todo o Estado.
Destes, 343.728 são pacientes
recuperados, 9.204 são óbitos
causados por complicações da
doença e 19.550 casos são paci-
entes que estão em acompanha-
mento.

Paraíso registra três
novas confirmações

da Covid-19


